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今日烟台
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“乱刷社保卡是浪费”
政协委员徐金光建议禁用社保卡买日用品

“从最近媒体曝光的‘速
成鸡’、‘白酒塑化剂超标’等
食品安全问题看，市民对食品
安全的信任度又一次急剧下
降。”政协委员陈蕾说。今年烟
台两会期间，食品安全问题再
次成为诸多委员提案关注的
焦点。

陈蕾说，在烟台，有些食
品安全问题不容乐观。在一些
城乡接合部和村集贸市场、代
销店、零售摊点，由于监管力
量较为薄弱和经营者素质不
高，伪劣食品依然可见。城区
一些工地食堂、路边餐饮店和
无证打“游击战”的饮食餐点，
食品安全状况堪忧。临界食品
也缺乏有效管理和处置。

“对于食品安全问题，一
定不能头痛医头，脚痛医脚，
应该综合整治。”陈蕾说，应建
立起长治久安的食品安全体
系。

陈蕾建议，建立以区域性
食品安全检测中心为主，各类
专业食品安全检测机构为辅
的全方位层级式有效检测网
络。建立及时透明的食品安全
信息体系，按照分段监管的要
求，加强各监管部门的信息互
通共享。食品药品监管部门应
负责食品安全综合信息的收
集汇总、及时传递、分析整理，
并定期向社会发布。

本报记者 王晏坤

格相关建言

政协委员陈蕾

问诊食品安全

“不能头痛医头脚痛医脚”

□本报记者 柳斌
qlwblb@vip. 163 .com

“社保卡不仅能在药店买药，
还能买日用品和食品，这样不
好。”在今年两会上，市政协委员
徐金光提交提案，建议严格限制
医保刷卡药店以刷社保卡方式出
售日用品。

徐金光介绍，目前烟台市各
大药品超市为商业利益需要，超
范围刷社保卡出售日用品的现象
十分普遍，这些药店出售的日用
品和食品五花八门。

据了解，社保卡是参保人

员在定点医院、药店就医购药
时，凭密码在P O S机上刷卡使
用，但无法提取现金或转账的
I C卡，由个人账户和统筹账户
两个账户组成，个人账户可以
用在定点药店买药，主要负责
个人自付部分的门诊费用和住
院费用支付。

社保卡的出现是伴随着医
疗保险改革产生的，目的是建
立统筹基金和个人账户相结合
的城镇职工医疗保险制度。徐
金光认为，正因为社保卡里面
存在一个个人账户且不能提取
现金，这就为药店经营日用品、

市民持社保卡购买日用品埋下
了伏笔。

“这种现象的出现违背了
医疗保险制度的宗旨。”徐金光
说，社保卡购买日用品，个人的
基金从统筹账户中大量流出，
无疑是对全民医疗保障系统的
抽血和对公共资源的浪费。

徐金光建议，一方面要健全
制度，明确医保刷卡药店的营业
范围应只有药物或适当的保健
品，严禁出售其他商品并以社保
卡结算。另一方面，加大监察力
度，对涉嫌违规药店暂停刷卡售
药业务，并处以罚金。

政协委员徐金光
记者 李楠楠 摄

□本报记者 柳斌

11日下午，记者来到金沟寨
小区立健大药房，门口贴着可刷
社保卡的标志。在药店内记者看
到，除了摆放的药品外，还有专
门放日用品和食品的货架。

其中一个货架上摆有薯片、
方便面、花生等食品，另一侧货
架上则摆着矿泉水、饮料等多种
饮品，另外还有牙膏、保健品等
出售。

药店工作人员介绍，不管药品
还是食品都可以用社保卡结算，记
者挑选了一盒牙膏、一瓶绿茶和一
袋薯片，成功用社保卡买单。

在工作人员提供的小票上，
消费一栏没有产品名称，没有产
品价格，只显示有效期和批次
号，下面标注消费金额和余额。
记者询问为什么没有物品价格
时，工作人员又提供了一张小
票，类似超市小票，标注了品名、
规格、批号、有效期和金额等。

在二马路一家药店，生活用
品的数量和品类就更多了，饮
料、瓜子、零食、卫生纸等一应俱
全，工作人员说，这些都能通过
社保卡来结算。

据了解，部分药房除了卖方
便面、芝麻糊、饼干饮料、面粉、
大米、花生油、矿泉水等食品和
饮料，还卖床上用品、洗浴用品、
化妆品、电饭煲、微波炉、服装和
婴儿推车等，这些日用品和食品
都可以刷社保卡结算。

格会外调查

社保卡成购物卡

饮料瓜子也能买

□本报记者 刘清源
qlwblqy@vip. 163 .com

“外地人说起烟台来，一般
都没有什么深刻的印象，咱们
本地人都说烟台好，可要细说
什么好，也说不清楚。”11日，市
政协委员、万泰集团董事长王
永明说。作为一个房地产商，从
旅游的角度来看烟台文化，他
认为烟台的知名文化品牌仍然
没有建立起来。

“说起来周边的几个城市，
外地人会第一个想到青岛，规
模大发展好，其次是威海，说威
海漂亮，最后才是烟台。”王永
明说，但烟台环境好、民风淳
朴，有着600年城市文化，且不
说早些年的白石村遗址，就是

老所城、朝阳街在海洋文化里
都是非常典型的。

2009年，王永明走遍了大
连、秦皇岛、天津、厦门等沿海
城市，在他看来，一个城市的文
化品牌对整个城市发展起着至
关重要的作用。

“但是烟台没有健全的文
化品牌，也没有统一向外推
广。”虽然烟台也曾推出“爱在
烟台，难以离开”的城市文化名
片，但后期并没有太多跟进。在
旅游团的行程里，烟台更多的
是一个过路城市，而非重点旅
游地区。在全国的知名旅游网
站上，对烟台的介绍也不丰富。

王永明认为，旅游业是有
更大潜力的朝阳产业。“烟台的
旅游业发展起来，整个城市就
能跟着活起来。”

打造一个叫得响的文化品牌

未成年人犯罪问题引热议
委员抛出疑问，检察院副检察长亲自解答

姜海燕是烟台一中的老师，所
以市人民检察院工作报告中有一
段话引起了她的兴趣：“芝罘区某
高三学生无证驾驶涉嫌交通肇事
犯罪，检察机关考虑到其面临高
考，且真诚悔过、家长全力赔偿，遂
积极促成双方和解，并作出了不起
诉决定，使该学生顺利考入大学。”

她认为，该学生无证驾驶，是很
严重的违法行为，多少应该处理。

“不管多大年龄，这样做都不对。”对
检察院作出的不起诉决定，她认为

应该加上“依法”两字来强调这种决
定的依据也是在法律范围内的。

很多政协委员支持加上“依
法”以体现法律的严肃性，政协委
员赫安峰很支持不起诉：“如果判
了，就把孩子的一生毁了。”

姜海燕说：“建设法制国家，必
须从孩子做起，得让孩子知道他不
能犯法，法律比校纪、校规更重要。
但是现在的孩子通常是感觉校纪、
校规是绝对不能违反的，对法律有
的时候却不那么在意。”

会上，李京波既是市政协委
员，也是会议主持者，因为市人民
检察院副检察长的工作身份，还负
责对委员们的法律问题一一解答。

就姜海燕的疑惑，李京波说，
中国的法律政策是宽严相济、相互
补充的。高三学生还是未成年人，
可塑性较大，经过工作人员了解老
师、同学以及社区居委会后发现，
那个孩子平时是品学兼优，一直表
现很好。

“当时那孩子是出于好奇，事

后非常后悔，造成的后果并不严
重，也得到了被撞者的谅解。”李京
波说：“我们做了很多后期工作，到
学校去和班里同学老师沟通，对孩
子平时的表现以及之后的表现，都
有很完整的记录，因为工作报告有
限，很多工作没法表现。”

会上很多委员都提了意见。
“他们提意见，我很高兴，因为他们
是关心我们的工作，如果不关心就
不会提这么多意见，这样也能进一
步完善我们的工作。”李京波说。

□本报记者 李大鹏
qlwbldp@vip. 163 .com

11日上午，在民
盟、民进、农工党分
组讨论两院报告会
上，烟台市人民检察
院工作报告中的一
条关于未成年人犯
罪的内容引发了委
员们热烈讨论。

恰巧，市政协委
员、市人民检察院副
检察长李京波就在
这组里，大家追着她
问个不停，她成了会
上的“法律新闻官”。

政协委员姜海燕
记者 李大鹏 摄

政协委员李京波
记者 李大鹏 摄

政协委员王永明 记者 刘清源 摄
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